



Cobran menos remesas por peso fuerte

REFORMA- ERNESTO SARABIA

20 de febrero de 2023

<https://www.reforma.com>

Pese a que desde el Gobierno se presume el récord en remesas, la fortaleza del tipo de cambio no favorece a los receptores, quienes reciben menos pesos por los dólares que envían sus familiares, según especialistas.

En 2021, las remesas crecieron 27 y 12.9 por ciento en dólares y pesos constantes, pero el año pasado fue en 13.4 y 4.2 por ciento, respectivamente, dijo Jesús Cervantes, director de Estadísticas Económicas y coordinador del Foro de Remesas de América Latina y el Caribe del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla).

La situación se agudizó en el último trimestre de 2022, cuando el tipo de cambio promedio fue de 19.67 pesos, menor al 20.75 del mismo periodo del año previo.

Gabriela Siller, directora de Análisis Económico de Banco Base, aseguró que en noviembre y diciembre el poder de compra de las remesas en México bajó 11.1 y 1.9 por ciento anual en pesos constantes.

Los receptores de remesas no son los únicos afectados por la fortaleza del peso.

Para la analista, las exportaciones tendrán una desaceleración de 17 por ciento en 2022 a entre 6 y 8 por ciento durante este año.

Aclaró que el año pasado el efecto del tipo de cambio fuerte fue casi nulo debido al desempeño de la economía de Estados Unidos y a las órdenes de compras previamente pactadas.

En tanto, Cervantes explicó que los exportadores de bienes se verán afectados, pues tienen su precio relativamente fijo en dólares. Tal es el caso de las exportaciones automotrices, por citar un ejemplo.

En cuanto a los sectores ganadores están los servicios como turismo y aquellas empresas que contrataron deuda en dólares, expuso el especialista del Cemla.